



COSTALEROS Y ANDEROS VOLVIERON A SER PROTAGONISTAS DE LA SEMANA SANTA 96

Desde que aparece el programa general de la Semana Santa 1996, donde se inserta un artículo del Párroco de La Asunción, en el que discrepa de la forma de interpretar el papel de los costaleros o anderos, que después, aclara en una carta personal dirigida a los interesados, surgió la polémica en torno a las figuras de las personas, portadoras de las carrozas de Semana Santa, costumbre que introdujo en Manzanares, la Cofradía de la Oración del Huerto hace tres años y que ha sido continuada por la Hermandad del Santo Sepulcro.

Puesto que se trata de la expresión de un sentimiento y más aún, de carácter religioso, con la que se "humaniza" el transporte de una carroza, consideramos positivo y plausible el que así se haga, aunque debamos adaptarnos más al uso castellano que al andaluz, evitando así ciertos movimientos que a las gentes sencillas pudieran parecer irreve-

rentes, por lo que, sean bienvenidos los costaleros o anderos, cuestión que la mayoría de los manzanareños aceptan, tanto desde el punto de vista religioso como estético.

Por lo demás, nos hemos encontrado con una Semana Santa con pocas novedades, de las

que vamos a dar cumplida cuenta, aunque lo hagamos de forma resumida.

En la procesión del Domingo de Ramos, donde una vez más, volvimos a añorar las figuras vivientes de antaño, sustituyéndolas por la que actualmente sacamos, cambiando la originalidad, por una imagen que podemos ver en cualquier sitio, incluso a pocos kilómetros de aquí; aunque este año, nos hemos encontrado con la novedad de la figura del muchacho hebreo que tira de la borriquilla, bien en función de alivio o en evitación de desmadre del pollino. Precedida por la Banda de Cornetas y Tambores "El Traspaso", iba acompañada por las juntas rectoras de diferentes hermandades, portando palmas.

El Vía Crucis del Miércoles Santo, nos dio ocasión de contemplar una vez más, la gran talla del Cristo de la Veracruz,

